Bolsa mexicana lanza nuevo índice sustentable

• Con el S&P/BMV Total Mexico ESG Index desaparece el conocido índice IPC Sustentable de la Bolsa Mexicana de Valores. Arrancó aver con 29 emisoras

Judith Santiago judith.santiago@eleconomista.mx

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y el S&P Dow Jones Indices lanzaron el nuevo índice sustentable, el cual incluye a los fideicomisos de inversión en bienes raíces (fibras).

Lo hace en un entorno en el que las inversiones con un enfoque social, ambiental y de gobierno corporativo (ASG) aumentan su demanda y atractivo en el mundo.

El S&P/BMV Total Mexico ESG Index arranca con una muestra de 29 emisoras que destacan por sus prácticas ASG.

En la lista hay nombres como la operadora de restaurantes Alsea, Cementos Mexicanos, Grupo Bimbo, los operadores aeroportuarios Asur, GAP y OMA, Walmart de México y Centroamérica, Qualitas, FEMSA, Banorte, Grupo Televisa, entre muchas otras.

El único fibra inmobiliario que formará parte del indicador es Fibra Uno.

En conferencia con motivo del anuncio del índice S&P/BMV Total Mexico ESG, el director general de la BMV, José Oriol Bosch, comentó que el índice abarca un universo de emisoras más amplio, con lo que ahora incluye fibras y excluye a empresas relacionadas con las industrias de armas convencionales y tabaco, así como aquellas que no cumplen los requisitos del Pacto Mundial de Naciones Unidas.

Dijo que ahora las compañías están conscientes de que estos temas son un beneficio para ellas y los inversionistas quieren saber más allá de la rentabilidad para aportar su capital.

El S&P/BMV Total Mexico ESG es un índice 100% replicable, que será revisado cada año y en el que ninguna emisora puede tener un peso de más de 25% de los componentes.

Mayor conciencia

En la conferencia a distancia, los ponentes destacaron que actualmente tanto inversionistas como empresas han cobrado más conciencia en temas ASG en México y en el mundo.

Un ejemplo de ello, expuso Manuel González, director general de S&P Dow Jones Índices, es que las 10 administradoras de fondos para el retiro (afores) tienen que incluir, a partir del 2022, criterios de ASG en sus decisiones de inversión. "Hay buenos augurios en temas de ASG, cada vez vemos que los inversionistas están agregando estos criterios al tomar decisiones, ya sea por iniciativa propia, por su responsabilidad fiduciaria y el tema de la regulación está empujando este tema en Europa. En México estamos viendo algo muy parecido", reiteró Manuel González.

Reid Steadman, director general y director global de Índices ESG en S&P DJI, manifestó que "en el último año, los criterios ASG se han vuelto tenden-



La BMV está de estreno. Foto Archivo FE ROSARIO SERVÍN

cia dominante en las inversiones, dado que los participantes del mercado entienden cada vez más la importancia y relevancia de los índices que incorporan datos y principios de sustentabilidad".

Según un reporte de Moody's Investors Service, para este año la emisión de bonos verdes, sociales y de sostenibilidad alcanzará un monto de 400,000 millones de dólares. De alcanzarse dicha meta, se estaría creciendo 24% más que en 2019, cuando se recabaron 323,000 millones de dólares.

En su intervención, José Manuel Allende, director general adjunto de Emisoras e Información del Grupo BMV, aseguró que últimamente los inversionistas preguntan más sobre las prácticas ASG de las emisoras.

25%

ES LA

ponderación límite de las emisoras en el nuevo índice